

30-4-18

E. TEMARIO

- 1. Introducción**
- 2. Aspectos bilaterales**
 - a. Políticos**
 - b. Comerciales**
 - c. Económicos**
 - d. Política Especial**
 - e. Cooperación**
- 3. Aspectos multilaterales**
- 4. Aspectos internacionales**

1. Introducción

Breve intercambio de información sobre la situación política y económica en Chile

- Destacar el proceso de consolidación de la democracia, la situación de los derechos humanos y el proceso de reformas constitucionales. En el ámbito económico, enfatizar los sacrificios que ha significado el éxito alcanzado hasta ahora y los esfuerzos en que está empeñado el Gobierno en el área social, lo cual requiere de la cooperación y la apertura de los mercados europeos a los productos chilenos.

Unión Europea

- Solicitar información respecto del proceso de ratificación del Tratado de Maastricht y las consecuencias políticas y jurídicas del rechazo de Dinamarca. Asimismo, las consecuencias futuras que tendrá para terceros países la eventual puesta en aplicación de la Unión Económica y Monetaria, así como la Unión Política Europea.

2. Aspectos Bilaterales

a. Políticos

- Expresar la satisfacción por el estado de las relaciones entre Chile y la CE y confirmar la invitación oficial para que el Presidente de la Comisión, señor Jacques Delors, visite Chile en octubre próximo, lo que se podría dar a conocer en un comunicado de prensa.
- Con ocasión de esta visita, se firmarán los siguientes Acuerdos:
 - * **Programa Integrado de Apoyo al Sector Turístico de Chile.**
 - * **Programa de Gestión del Estado y Descentralización.**
 - * **Programa de Democratización y Participación.**
 - * **Programa de Prevención y Lucha contra la Droga.**
 - * **Incorporación de Chile a la Red Comunitaria BC-Net.**

b. Comerciales

Relación Comercial Chile-CEE

- Solicitar la formalización, al amparo del Artículo 10 del Acuerdo Marco entre la CE y Chile, de una instancia bilateral (grupo de trabajo) que examine las materias contenciosas en el plano comercial y de inversiones, e identifique perspectivas para el futuro.

Contencioso Comercial

*** Ventajas a países productores de Coca**

Solicitar que a Chile se le otorgue el mismo trato que a aquellos países productores de Coca, por cuanto el arancel diferenciado que los beneficia perjudica las exportaciones agropecuarias de nuestro país.

*** Aplicación de la norma "ISO 9000"**

Hacer presente la necesidad de una mayor flexibilidad en la aplicación de estas normas e incremento de la transferencia de tecnología para adaptar la industria chilena en forma consecuente.

c. Económicos

Créditos del Banco Europeo de Inversiones (BEI)

- El Consejo de la Comunidad Europea ha reiterado su deseo en abrir las posibilidades de créditos por hasta US\$250 millones para financiar proyectos en países latinoamericanos, con especial énfasis en aquellos que tengan relación con la integración. Dado que la iniciativa inicial de Chile en este sentido, formulada a comienzos de 1991, fue decisiva para esta nueva política comunitaria, se considera necesario presentar algunos proyectos, sin perjuicio de que su concreción definitiva pueda dilatarse algún tiempo. El Ministerio de Planificación ha presentado para estos efectos las siguientes proposiciones de proyectos: **(pendiente de entrega por parte de Mideplan).**

Grupo de Río-CEE

- Intercambio de opiniones sobre la relación Grupo de Río-CEE luego de la II Reunión Institucionalizada de Ministros de Relaciones Exteriores. Enfatizar la importancia que Chile asigna a la materialización de los acuerdos suscritos en esa oportunidad.

Chile y la OCDE

- Chile explora la posibilidad de participar en los diversos Comités de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico con sede en París.

GATT - Ronda Uruguay

- Chile es partidario del multilateralismo y liberalización del comercio mundial. Ello implica grandes sacrificios, por cuanto por efecto de la "Cláusula de la Nación Más Favorecida", las concesiones se extienden a todos los países. Así, la apertura de la economía chilena nos da una autoridad moral que fortalece nuestra posición en las negociaciones.

d. Inversiones

- Al 31.12.1991 la Comunidad Europea en su conjunto ha materializado inversiones en Chile por un total de US\$1.233,3 millones, lo que representa el 74,02% del total de la inversión extranjera en Chile para el período 1974-91.
- Se ha considerado que S.E. el Presidente de la República presente un proyecto de inversión que sería financiado por un crédito del Banco Europeo de Inversiones (B.E.I.).

e. Cooperación

- Expresar el agradecimiento del Gobierno de Chile por la importante cooperación que ha proporcionado la CEE y resaltar su importancia en la materialización de los programas sociales (salud, vivienda, educación), así como en otras importantes áreas como la transferencia de tecnología, etc.

- Reiterar a las autoridades comunitarias la necesidad de que apoyen la mantención y en lo posible el incremento de los montos de la cooperación destinada a nuestro país, dado que si bien Chile exhibe hoy una democracia estable y un desarrollo económico sostenido, requiere de la mantención del esfuerzo en beneficio de los más desposeídos.
- Desde marzo de 1990, la Comunidad Europea ha contribuido con US\$ 50.278.412 en aportes para la cooperación. Los proyectos para 1992 están centrados en:
 - * Democracia y Participación
 - * Gestión del Estado y Descentralización
 - * Consolidación del Turismo Europeo
 - * Formación y Capacitación Juvenil
 - * Capacitación de Agentes Educativos en la Prevención del SIDA.
 - * Formación de Recursos Humanos para la Administración Central, Regional y Local en Chile.
 - * Promoción Comercial de Productos y/o Partes y Piezas de fundición Ferrosa Destinadas al Mercado Común Europeo.
 - * Exportación Frutícola de Chile a Europa.

3. Aspectos Multilaterales

Candidatura chilena a la FAO

- Existe un compromiso entre los países del Grupo de Río para, antes del 31 de julio, definir un sólo candidato para la región. De acuerdo a los antecedentes disponibles, el Sr. Rafael Moreno tiene las mayores probabilidades de ser designado. Por ello, sería conveniente asegurar el apoyo de los países europeos a la candidatura chilena, una vez que ésta cuente con el apoyo del GRULAC.

Cumbre Social

- Reiterar la iniciativa del Gobierno de Chile en el sentido de realizar una Conferencia Cumbre sobre Desarrollo Social e informar el grado de apoyo que ha tenido en otras regiones.

Narcotráfico

- Expresar la conveniencia de establecer contactos permanentes en el ámbito del intercambio de información y cooperación en el control y represión del tráfico de drogas.

Medio Ambiente

- Expresar el interés de Chile en la pronta ratificación de las Convenciones suscritas con ocasión de la Cumbre sobre Medio Ambiente que se realizó en Río de Janeiro.

4. Aspectos Internacionales

Democracia y Derechos Humanos

- Explicar la importancia que tiene para América Latina el fortalecimiento de las relaciones entre el Grupo de Río y la CEE, en particular frente a las situaciones producidas en Venezuela, Perú, Cuba y Haití, buscando mecanismos que permitan fortalecer las instituciones democráticas y el respeto a los derechos humanos en el continente.

Integración Latinoamericana

Explicar la posición de Chile respecto de los diversos esquemas de integración regionales. Chile está empeñado en llevar a cabo Acuerdos de carácter bilateral sobre una base pragmática (México, Venezuela, Argentina, Bolivia, NAFTA con Estados Unidos). Chile, por su proceso de apertura, tiene actualmente aranceles inferiores a los que recíprocamente se han acordado los países integrantes del MERCOSUR o el Pacto Andino. El comercio de Chile con la región es deficitaria con todos los países (Bolivia es la única excepción), lo que demuestra su integración a la misma.

Situación en los países de Europa Central

- Expresar la preocupación de Chile frente a los graves enfrentamientos producidos en la ex-Yugoslavia y el desmembramiento de países de la región (Checoslovaquia) por cuanto representan un peligro para la paz y seguridad regional, causando graves violaciones a los derechos humanos.

Situación en las repúblicas que integraban la ex-Unión Soviética

- Expresar la preocupación de Chile respecto de las consecuencias para la paz y seguridad regional, producto de la situación de inestabilidad política y los procesos de cambio económico que se están llevando a cabo, así como del control de los armamentos nucleares y químicos, en estos países.

Política de la Comunidad Europea hacia Africa

- Interesa conocer las orientaciones de la CE hacia el continente africano, en el marco de la Cooperación Política Europea. En particular, frente a Sudáfrica y su política de Apartheid.

Política de la CEE hacia el Maghreb

- Interesa conocer las grandes líneas de la política que está desarrollando la CEE hacia esa región, en particular como plataforma para operaciones comerciales con el resto de Africa. También interesa conocer la posición respecto del proceso en Sudáfrica.